



GRUPO PARLAMENTARIO

PREGUNTAS CON RESPUESTA POR ESCRITO

A LA MESA DEL CONGRESO DE LOS DIPUTADOS

DON VÍCTOR MANUEL SÁNCHEZ DEL REAL, DON MANUEL MARISCAL ZABALA, DON JOSÉ MARÍA SÁNCHEZ GARCÍA y DON JOSÉ MARIA FIGAREDO ÁLVAREZ-SALA, en su condición de Diputados del Grupo Parlamentario VOX (GPVOX), al amparo de lo establecido en los artículos 185 y siguientes del vigente Reglamento del Congreso de los Diputados, presentan las siguientes preguntas, para las que solicitan respuesta por escrito.

EXPOSICIÓN DE MOTIVOS

PRIMERO.- El 15 de marzo de 2019, el entonces ministro de Asuntos Exteriores, Unión Europea y Cooperación, don José Borrell Fontelles, presentó al Consejo de Ministros un informe sobre desinformación y la amenaza global que supone para la libertad y la democracia.

En ese informe, el a la sazón titular de este Ministerio explicó los trabajos preparatorios desarrollados por la Unión Europea en ese ámbito y describió el Grupo de Trabajo interministerial sobre desinformación, que trabajaría en



CONGRESO DE LOS DIPUTADOS

XIV LEGISLATURA

VOX

GRUPO PARLAMENTARIO

adelante bajo la denominación de Comisión Permanente contra la Desinformación.

De esta comisión formarían parte la Presidencia del Gobierno (Departamento de Seguridad Nacional y la Dirección de Análisis y Estudios) y los ministerios de Defensa (CNI), Interior (Centro Nacional de Protección de Infraestructuras y Ciberseguridad -CNPIC-), Asuntos Exteriores, Unión Europea y Cooperación (Dirección de Comunicación e Información Diplomática) y el entonces denominado Economía y Empresa (Secretaría de Estado para el Avance Digital).

Esta comisión pondría *“un especial énfasis en el elemento reputacional de España vinculado a la crisis territorial en Cataluña y a los procesos electorales, tanto internos como europeos, que se van a celebrar en nuestro país en los próximos meses”*¹.

Asimismo, de acuerdo con el Procedimiento de Actuación contra la Desinformación, la Secretaría de Estado de Comunicación, cuyo titular preside la Comisión Permanente, tiene la naturaleza de Punto de Contacto único con la Unión Europea (POC).

SEGUNDO.- Por su parte, el pasado mes de enero el entonces presidente del Gobierno en funciones y candidato a la investidura, señor Sánchez Pérez-Castejón, anunció en sede parlamentaria la voluntad del Ejecutivo que presidiera de impulsar una estrategia nacional de lucha contra la desinformación, además de desarrollar un plan de ciberseguridad.

1

<https://www.lamoncloa.gob.es/consejodeministros/referencias/Paginas/2019/refc20190315.aspx>

2



CONGRESO DE LOS DIPUTADOS

XIV LEGISLATURA

VOX

GRUPO PARLAMENTARIO

Así las cosas, se plantean las siguientes:

PREGUNTAS

1. ¿Qué documentos, informes o conclusiones ha emitido esta Comisión Permanente contra la Desinformación al hilo de *“la crisis territorial en Cataluña”*?
2. ¿Y respecto de los distintos *“procesos electorales, tanto internos como europeos”* celebrados en los últimos tiempos?

Palacio del Congreso de los Diputados, a 23 de julio de 2020.

VºBº Doña Macarena Olona Choclán.

Portavoz Adjunta GPVOX.



CONGRESO DE LOS DIPUTADOS

XIV LEGISLATURA

VOX

GRUPO PARLAMENTARIO

Don Víctor Manuel Sánchez del Real.

Diputado GPVOX.

Don Manuel Mariscal Zabala.

Diputado GPVOX.

Don José María Sánchez García.

Diputado GPVOX.

Don José María Figaredo Álvarez-Sala.

Diputado GPVOX.

C.DIP 47509 23/07/2020 13:54